Supplément au Travailleur n°249 novembre, décembre 2016



ÉDITOrial

Cher(e)s camarades retraité(e)s,

Nous voici presque arrivé(e)s à la fin d'une année, qui, bien que placée sous un soleil éblouissant (le réchauffement climatique, peut-être?), ne fut pas un exemple en matière d'avancées sociales, à quelque niveau que ce soit : loi El Khomry passée en force malgré les nombreuses grèves et manifestations dans tout le pays, criminalisation des militants syndicaux (particulièrement cégétistes), suppression de milliers d'emplois salariés dans tous les secteurs, gel des salaires dans la fonction publique, ainsi que de nos retraites et pensions, etc...

Malgré la fameuse trêve des fêtes de fin d'année (pour que nous puissions dépenser un peu plus et pouvoir affirmer que la relance économique est bien arrivée!), notre pouvoir d'achat continue sa chute sans fin. Et que dire de la disparition programmée des centres hospitaliers, au détriment de la santé de toutes et tous, que penser des services publics qui fondent comme neige au soleil, que répondre aux attaques incessantes qui touchent tout le monde salarié???

Le 29 septembre, nous avons exprimé notre mécontentement dans les rues de Tarbes, avec un rassemblement place de la Mairie (250 participants), en intersyndicale avec LSR, la FSU et la CGC. Puis nous sommes partis en cortège vers le Conseil Départemental, où nous avons déposé la lettre adressée à la ministre de la santé, et avons déposé enfin une motion à la Préfecture, après une entrevue avec la Directrice de Cabinet. Mais tout cela n'est pas à la hauteur de notre mécontentement : la prochaine manif doit nous rassembler beaucoup plus nombreux,

nous devons montrer que nous sommes de vrais acteurs dans la société, et que nous participons largement à l'équilibre économique de notre pays!

En attendant, ne baissons pas les bras, continuons la lutte sur tous les fronts, et pour tous, actifs et retraités!
L'USR vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année...



FÊTE DES RETRAITÉS,

2^e

Le 29 Octobre, à la salle des Fêtes de Bazet, s'est déroulé notre seconde fête des retraités, dans la joie et la bonne humeur, comme il se doit.

A 10 h 30,

Jean-Luc Ambrosini, assisté d'Annie Baylac, nous ont proposé un retour historique sur le Front Populaire de 1936, et surtout sur l'environnement social et politique (intérieure et extérieure) du début des années trente; les spectateurs furent très attentifs, et le débat qui a suivi a montré quelques similitudes avec notre actualité, même si le

contexte n'est pas tout à fait le même.

Petit intermède pour découvrir les stands des associations amies: LSR (Loisirs Solidarité Retraités), Mouvement de la Paix, ADEVA (Association Départementale de Défense des Victimes de l'Amiante), CODERPA (Comité départemental des Retraités et Personnes Agées), IDHS (Institut Départemental de l'Histoire Sociale), ce fut aussi l'occasion de signer les diverses pétitions, tout en devisant de choses et d'autres.

Vers midi,

le bar a ouvert ses « portes » pour passer à l'apéro, accompagné de moules à la plancha, qui ont fait le bonheur des affamés! Il en aurait fallu plus, ce sera réparé l'année prochaine...







A 13 h 00,

Les participants, une bonne centaine, ont pu passer à table pour un repas copieux, et fort goûteux, ma foi: kir, assiette de charcuterie/crudités, axoa de veau accompagné de pommes de terre, fromage, dessert et café, le tout arrosé de vin rouge et rosé.

Tout le monde avait l'estomac bien calé pour assister au concert de Nicole et Jean Charles Vasquez, qui ont interprété des chansons (connues pour certaines, pour d'autres plus rares) du regretté Jean Ferrat durant plus d'une heure. Et que dire de l'intervention musicale de Jacques Boyer, ami et directeur artistique du chanteur, lorsqu'il nous a interprété « Mon vieux » dans sa version originale (la version que nous connaissons est une reprise) : Magique...

Et puis est venu le moment des au revoir pour beaucoup, et du nettoyage de la salle pour les autres!

A ce propos, nous tenons à remercier tous celles et ceux qui ont permis, par leur dévouement, leur solidarité et leur disponibilité, de passer une excellente journée de franche camaraderie: Françoise et Christian, Pierrette, Patrick, Denise, René, Michel, Béatrice et Bernard, Aïtor, Arnaud, Michel (petitou), Francis, Jacques, et bien sûr les deux cuistots de choc, Jojo et Gérard, qui nous ont régalé de leur savoir-faire et de leur bonne humeur! Et encore, j'en oublie et je m'en excuse. Un grand merci aussi à la municipalité de Bazet pour le prêt de la salle et du matériel.

Rendez-vous l'année prochaine, à une date plus appropriée, nous l'espérons!!!

Rencontre UCR-LSR à l'île de Ré, à l'occasion des 80 ans des congés payés.

Rencontre à laquelle nous n'avons pas participé, pour des raisons de budget principalement... Mais le résultat peut être intéressant:



Compte-rendu et relevé de décisions :

Nos actions solidaires:

Suite au passage de l'ouragan « Matthew » à Haïti, nous rappelons que l'Avenir Social a lancé un appel à la solidarité auprès des organisations de la CGT en direction des travailleurs haïtiens.

Le démantèlement de la « jungle » de Calais où survivaient 10000 migrants est en passe d'être achevé. Fidèle à nos valeurs de solidarité entre les peuples, la CGT affirme son soutien aux comités d'entreprises CCAS, RATP, SNCF, qui répondent aux sollicitations de l'Etat (et lui, il fait quoi?) pour accueillir cette population qui fuit la guerre.

Analyse et suite du 29 septembre:

La participation aux initiatives en territoire démontre une stabilité (hélas!), pas d'élargissement, ni d'affaiblissement, ce qui veut dire qu'on stagne, alors même qu'il y a de plus en plus de retraités: sommes-nous tous dans l'opulence?

L'intersyndicale (nationale) réunie le 20 octobre a décidé de lancer une consultation des retraités sur leurs lieux de vie. Elle propose également de réaliser un mémorandum en direction des médias pour rappeler ce qu'est le vécu des retraités.

Pour ce qui est de la CGT, l'idée d'une pétition nationale en direction des retraités portant sur la revalorisation des pensions, l'accès aux soins, aux services publics, a reçu un accueil favorable de la CE.

Déclaration de l'UCR (Union Confédérale des retraités CGT) qui porte sur les 500000 retraités à revenus modestes (le mot est faible!) qui seraient exonérés de la CSG, et sur le budget de la Sécurité Sociale (qui se porte très bien, aux dires du gouvernement: des remboursements en chute libre, des mutuelles qui compensent, mais à quel prix pour nous, des salariés de moins en moins nombreux et surchargés de travail, une population croissante qui ne se soigne plus, bref, une grande avancée!!!). Les retraités sont de plus en plus lourdement impactés par le système de santé défaillant, la sonnette d'alarme est tirée...

Une seule réponse, la mobilisation contre toutes ces régressions et attaques contre les retraités: à bientôt dans la rue!!!